



Echos de l'Assemblée de la Communauté Locale de Barbezieux, le 10 octobre 2020

Après un temps de prière, le Père Benoît a introduit notre matinée d'échanges. Nous avons ensuite scindé notre assemblée en 2 groupes et chacun des groupes a essayé de répondre aux questions proposées après un temps personnel de réflexion.

1/ Qu'est-ce qui donne vie et visibilité à notre communauté locale?

- Foi et démarche spirituelle de chacun.
- Services d'Eglise ; Associations, Mouvements, Fraternités.
- Chrétiens engagés et reconnus dans la vie civile.
- Relations humaines, fraternelles, intergénérationnelles.
- Fêtes religieuses.
- Célébrations en semaine et dominicales (diversité de l'animation), temps d'Adoration et de prières diverses.
- Participation dynamique, de qualité : force, message, témoignage.

2 /Quels sont les points forts de notre communauté locale ?

- Diversité (Age, Spiritualité, Engagement) dans nos assemblées dominicales.
- Chrétiens engagés dans la vie civile, l'œcuménisme ; richesse des mouvements.
- Prêtre : repère physique et religieux dans la cité.
- Présence permanente des prêtres : qualité d'écoute et ouverture d'esprit.
- Investissement des laïcs envoyés en mission par les prêtres.
- Diversité des animations des messes ; soins apportés à la préparation.
- Arrivée de jeunes couples et familles.
- Communauté à taille humaine.
- Accueil (baptêmes, mariages, obsèques, divers évènements).
- Nombreux services : ménage, fleurs, accueil, secrétariat, comptabilité...
- Récollection en doyenné, lien avec les Sœurs de Maumont.
- Fidélité et engagement des Anciens : Racines de notre communauté.

3/Quels sont les points faibles de notre communauté locale ?

- Vieillissement des responsables, des relais, de l'assemblée.
- Communication à améliorer ; manque de synergie pour dynamiser les mouvements et services.
- « Ronronnement » tendance à s'installer. Cloisonnement et autosuffisance de « Barbezieux ».
- Difficulté à mettre en route de nouvelles personnes et à donner envie de participer.
- Manque d'assemblée locale régulière.
- Décalage avec le monde (vocabulaire inadapté, attitudes conservatrices ...) .
- Manque d'attention aux malades, aux personnes isolées ou âgées (porter la communion, garder le lien).
- Tensions, clivages jeunes, moins jeunes (animation, mission).

4/Qu'avons-nous envie pour notre communauté locale en termes missionnaires ?

- Rapprocher les générations (projet fédérateur) ; accepter nos différences comme enrichissement.

– Prendre soin des Anciens.

– « On n'est pas les meilleurs » comment rayonner notre joie, notre empathie ?

– Appeler différents membres.

– Ouverture sur le monde et le rejoindre ; faire du lien (à l'occasion des sacrements, des rencontres de malades...).

– Œcuménisme renforcé (semaine de l'Unité, Net for God).

– Formation à l'Ecoute, récitations, lecture d'encycliques.

– Etre plus inventif, lâcher nos préjugés.

– Laisser parler Jésus plutôt que parler de Lui.

DONNER FAIM, NOUS NOURRIR DE LUI !

5/Qu'est-ce que notre communauté locale peut apporter à la paroisse (et donc aux autres communautés locales) ?

En quoi la paroisse peut s'appuyer sur notre communauté locale ?

- Animation des assemblées.
- Proposition de groupes de réflexion.
- Mise en commun de services en fonction de nos richesses et de nos pauvretés.
- Favoriser et aider les « communautés fraternelles » ; mutualiser nos ressources (chapelets, lectures de différents textes : encycliques...).
- Varier nos lieux de rassemblement en fonction des évènements.

6/En quoi la paroisse peut-elle aider et que peut-elle apporter à notre communauté locale ?

- Nouvelles initiatives.
- Nouvel élan pour sortir aux périphéries.
- Messes communes en dehors de Barbezieux.
- Partager les évènements.

7/De quoi avons-nous envie pour notre paroisse (l'ensemble des 3 communautés) ?

– Formations diverses sur différents points : Ecoute, Animations, Accompagnement aux sacrements...

-« Journal », fascicule regroupant les informations (ex : la vie des chrétiens, courrier français ...).

– Faire unité dans la diversité ; cohésion ; fraternité.

– Vivre ensemble des temps forts, joie partagée : marches, concerts, repas, projet Eglise Verte,

pélerinages...

- Etre un phare dans ces temps troublés ! ou un grand Arbre verdo�ant avec pour racines ses Aînés !

Après une mise en commun, nous avons discerné tous ensemble quels sont les besoins de notre communauté locale et de quels moyens allons nous nous « doter » pour cette nouvelle année.

- Ouverture des églises (personnes référentes, lien avec les mairies).
- Communication (panneau, feuille de liaison, site, facebook...) et diffusion (penser aux maisons de retraite).
- Faire vivre ce qui existe et appeler de nouvelles têtes (étoffer les équipes, Relais).
- Diffuser les fichiers existants, les élargir.
- Développer le covoiturage.
- Expos, panneaux formateurs.

- Développer l'église vivante, ouverte, présente au monde.
- Caté, aumônerie, accueil et formation des parents.
- Accueil et attention à l'Autre : Arche des Sapins, Migrants, Personnes handicapées par un problème de santé, et aussi notre voisin.

Nous avons conclu la matinée en chantant : « Jésus est le chemin ».

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 29/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/echos-de-lassemblee-de-la-communaute-locale-de-barbezieux-le-10-octobre-2026>